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Господин Президент, Генеральный секретарь, Ваши Высочества, Ваши 

Превосходительства!  

 

Мы собрались сегодня по одной, и только одной, причине — согласовать действия, 

которые мы как мировое сообщество должны принять для поддержания мирового 

устойчивого развития. 

 

Для мировой экономики XXI века нам необходимы меры политики XXI века , это 

означает более творческое, более последовательное мышление на основе большего 

сотрудничества, чем в прошлом. 

 

Почему? Потому что перед нашей планетой стоит тройная проблема: экономическая 

нестабильность, экологический ущерб и недостаточное равенство. Мы не можем 

рассматривать эти явления изолированно друг от друга. Они подпитывают и 

усиливают друг друга.  

 

Поэтому мы должны преодолевать их совместно. Каким образом? Есть три 

приоритетных задачи: i) обеспечить правильные основы экономики; ii) установить 

обоснованные цены в интересах «зеленой экономики»; iii) обеспечить равенство. 

 

  



Мой первый тезис: обеспечить правильные основы экономики  

 

Нам известно, что без выполнения основных условий соревнование проиграно уже при 

выстреле стартового пистолета. Устойчивое развитие начинается с макроэкономической 

стабильности. 

 
Ровно пять лет назад крах фирмы Lehman Brothers привел к спаду мировой экономики, 

подобного которому не наблюдалось в течение полувека. Медленно, но верно мы 

движемся по пути к восстановлению, но мы еще не проделали этот путь. 

 

Завершение работы означает принятие различных мер политики: использование 

денежно-кредитной и налогово-бюджетной политики для восстановления экономики, 

реформу финансового сектора, а также устранение барьеров для дальнейшего роста и 

создания рабочих мест, особенно для молодежи. 

 

Совместно со всеми нашими партнерами МВФ твердо намерен осуществлять эту 

программу действий. Более того, вместе с нашими 188 государствами-членами нашей 

организации мы работаем над ее претворением в жизнь.  

 

Мой второй тезис: установить обоснованные цены в интересах «зеленой 

экономики». 

 

Безусловно, нам необходимо восстановить рост экономики — но он должен следовать 

более правильной траектории, чем в прошлом. Нам известно, что неправильный тип 

экономического роста может повредить окружающей среде, а экологический ущерб 

может, в свою очередь, повредить экономике. 

 

Не будем заблуждаться: именно беднейшие страны пострадают раньше всех и 

в наибольшей степени. Согласно нашим друзьям во Всемирном банке, 40 процентов 

земли, которая сейчас используется для выращивания кукурузы в странах Африки 

к югу от Сахары, к 2030-м годам станет непригодной для этой культуры, что будет 

иметь серьезнейшие последствия для экономики, продовольственной безопасности и 

жизни людей.  

 

Поэтому мы должны обеспечить, чтобы наносимый нами ущерб отражался в ценах, 

которые мы платим. 

 

МВФ не является экологической организацией, но мы можем оказать содействие в этой 

области. Как? Одним из примеров являются действия, направленные на то, чтобы 

пролить свет на запутанную сеть энергетических субсидий. Они по своим масштабам 

огромны и помогают людям, которые меньше всего в них нуждаются. На эти 

субсидии, включая налоговые субсидии, ушло почти 2 трлн долларов в 2011 году — 



 2 

огромная сумма в 2½ процента мирового ВВП, которая могла бы быть потрачена более 

продуманным образом.  

 

Решение одного только этого вопроса (об энергетических субсидиях) принесло бы 

пользу для бюджета, пользу для экономики и пользу для планеты. 

 

Мой третий и заключительный тезис: сделать рост более справедливым. 

 

Слишком долго экономисты уделяли внимание только росту, но не его распределению. 

Сейчас мы лучше понимаем (отчасти на основе исследований МВФ), что более 

сбалансированное распределение доходов ведет к более устойчивому росту и большей 

экономической стабильности.  

 

Необходимым условием является расширение участия в экономической жизни — с тем 

чтобы мы все могли пользоваться плодами процветания и реализовать свой потенциал. 

Мы должны срочно активизировать действия по ликвидации крайней бедности 

в мировом сообществе. Я полностью поддерживаю цель повсеместного искоренения 

нищеты к 2030 году.  

 

Мы также должны срочно добиваться большего гендерного равенства — в школе, 

на работе, в кабинетах руководителей. Слишком часто женщинам препятствуют 

устаревшие преграды и традиции — в результате, общество в целом проигрывает. 

Отказываясь от вклада женщин, мы в итоге имеем более низкие доходы на душу 

населения (в некоторых регионах на целых 27 процентов) и более низкое качество 

жизни.  

  

Пришло время изменить ситуацию.  

 

*** 

 

Суммируя вышесказанное , тройная проблема, стоящая перед нами сегодня, требует 

большей решимости и более тесного сотрудничества. Давайте воспользуемся этим 

форумом для действий — прямо сейчас.  

 

Благодарю за внимание.  

 

 


